

## La quiniela de 1955

13/03/2025



El Eldense vuelve a formar parte del boleto quinielístico ante el Mirandés | Jesús Cruces.

La primera vez que el CD Eldense fue incluido en la quiniela se produjo hace hoy 70 años. Aquel domingo 13 de marzo de 1955, en la casilla número nueve del boleto de apuestas, figuraba el pronóstico del partido Tortosa-Eldense, duelo perteneciente a la liguilla de ascenso a Segunda División y cuyo signo final fue "X" al concluir el encuentro en tablas (1-1).

La referida quiniela recaudó 5.634.060 pesetas (34.000 euros actuales) y contó con ocho unos y seis variantes (cuatro equis y dos doses). Hubo cinco acertantes de máxima categoría, boletos sellados en Oviedo, Madrid, Córdoba, La Orotava y Pontevedra, percibiendo cada uno de ellos 309.873,30 pesetas (1.867 euros actuales).

Después de aquel boleto, el Eldense fue incluido más veces en la quiniela, especialmente a raíz de su primer ascenso a Segunda División, temporada 1956-57, rompiendo muchas veces el pronóstico de los apostantes al no confiar estos demasiado en el poderío del conjunto azulgrana.

La pasada Liga 2023-24, el Deportivo formó parte de la quiniela en 21 oportunidades, mientras que en la actual campaña, 2024-25, ha aparecido en nueve ocasiones, la última esta misma semana con motivo del partido Eldense-Mirandés, que se disputa el próximo domingo (14 horas) en el Nuevo Pepico Amat de Elda.



En color sepia la primera quiniela en la que fue incluido el Eldense. (13-3-1955) | A. J.

## Los inicios de la quiniela

El primer boleto oficial de apuestas de fútbol en España apareció el 22 de septiembre de 1946, costaba dos pesetas de la época (0,012 céntimos de euro) y estaba compuesto únicamente por los siete partidos que tenía entonces cada una de las jornadas del campeonato de Liga de Primera División.

Los apostantes debían acertar el resultado exacto con los goles que marcaba cada equipo, algo similar al actual

boleto del quinigol. Se recaudaron 77.060 pesetas (464 euros actuales) y sólo hubo dos acertantes que percibieron 9.603 pesetas cada uno (57,85 euros actuales), boletos validados en La Coruña y San Sebastián.

En los primeros años la gestión de la quiniela corría por cuenta del Patronato de Apuestas Mutuas Deportivo-Benéficas, validándose a través de unos sellos adhesivos de forma rectangular que abrazaban los dos cuerpos que tenía el boleto, una parte la recibía el apostante y la otra quedaba en poder del patronato.

Pero la tecnología también llegó al juego del 1-X-2 y la validación de los boletos se efectúa a través de una máquina impresora que entrega un resguardo al apostante, mientras que la regularización de los boletos corre por cuenta de Loterías y Apuestas del Estado, que fijó la quiniela en 14 partidos con equipos de Primera y Segunda División, más una apuesta extra denominada pleno al 15, donde el apostante tiene que acertar el resultado exacto del indicado partido.